

BAB V

SIMPULAN REKOMENDASI

A. Simpulan

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan serta hasil data yang telah diperoleh maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Bentuk media komunikasi hiperpersonal yang digunakan oleh para pasangan yang menjalani hubungan jarak jauh (LDR) yaitu melalui instan messaging karena dianggap mudah dan juga cepat. Itulah mengapa instan messaging merupakan bentuk komunikasi hiperpersonal yang paling diandalkan.
2. Terdapat pengaruh positif komunikasi hiperpersonal terhadap daya tarik (attraction) pada pemeliharaan hubungan jarak jauh mahasiswa di Kota Bandung. Dilihat bahwa bagaimana seseorang berperan sebagai pengirim pesan (sender), penerima pesan (receiver), alat (channel) yang dipilih serta umpan balik (feedback) yang diberikan ketika melakukan komunikasi online memiliki pengaruh yang sangat besar terhadap daya tarik. Daya tarik dalam sebuah hubungan sangat diutamakan untuk memberikan kesan positif yang dimiliki kepada pasangan. Sebagai contoh ketika seseorang berusaha memberikan hiburan kepada pasangannya dengan mengirimkan emoji atau sticker sticker lucu pun itu akan menciptakan daya tarik dari pasangannya.
3. Tidak adanya pengaruh antara komunikasi hiperpersonal terhadap pertukaran sosial (social exchange) pada pemeliharaan hubungan jarak jauh mahasiswa di kota Bandung. Karena pertukaran sosial disini hanya merupakan alternatif dalam mempertahankan hubungan atau tidak terlalu memiliki dampak yang besar ketika pertukaran sosial dilakukan atau tidak. Sebagai contoh ketika pasangan tidak berbagi informasi terbaru melalui komunikasi online ini tidak berpengaruh

terhadap pertukaran sosial yang terjadi pada hubungan yang mereka jalani.

4. Terdapat pengaruh positif komunikasi hiperpersonal terhadap kesetaraan hubungan (equity) pada pemeliharaan hubungan jarak jauh mahasiswa di Kota Bandung. Jadi peran seseorang sebagai pengirim pesan (sender), penerima pesan (receiver), alat (channel) yang dipilih serta umpan balik (feedback) yang diberikan ketika melakukan komunikasi online dengan pasangan memiliki pengaruh terhadap kesetaraan hubungan. Sebagai contoh, sikap saling menghargai ketika pasangan sedang melakukan interaksi dengan teman-temannya di sosial media, atau bahkan ketika pasangan tidak dapat melakukan komunikasi online dengan kita. Itu sangat berpengaruh dalam terciptanya hubungan yang setara/sebanding.

B. Rekomendasi

Dari hasil penelitian yang telah dilakukan dapat terlihat bahwa adanya pengaruh antara komunikasi hiperpersonal terhadap pemeliharaan hubungan jarak jauh mahasiswa di Kota Bandung.

Hasil penelitian ini dapat diimplikasikan untuk tetap merekomendasikan komunikasi hiperpersonal terhadap para pasangan yang sedang atau akan menjalani hubungan jarak jauh (LDR) karena kemudahan dan juga manfaat yang diberikan terhadap kelancaran hubungan yang sangat besar. Kunci dari kesuksesan dalam sebuah hubungan adalah ketepatan dalam memilih bentuk komunikasi yang akan digunakan bersama pasangan.

1. Untuk lembaga terkait

Diharapkan penelitian ini dapat berkontribusi dalam pengembangan ilmu-ilmu terkait serta menjadi acuan kembali untuk ditelaah lebih lanjut.

2. Masyarakat umum

Diharapkan kepada masyarakat umum khususnya bagi para pasangan yang sedang atau akan menjalani hubungan jarak jauh dapat melihat

pola dan bentuk komunikasi terbaik untuk mempertahankan hubungan mereka.

3. Peneliti selanjutnya

Diharapkan pada peneliti serupa pada selanjutnya dapat terus mengembangkan variabel variabel yang ada serta lebih membahas mengenai CMC secara lebih detailnya.